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为何我无须所持比特币？

2013 年我购买了比特币，已经开始进入身份验证货币领域。上周，我终于变卖了
最后一个BTC ，补仓 ETH 。总是有人问：你为何无须所持比特币，因此我思量着
还是开个回帖说说这件事……首先，我并不痛恨比特币。我认为它是一类高质量金
融资产，值得所持。但以下是我选择无须所持它的几个原因：一般而言，就要所持
这些有终端用户市场需求、有应用领域情景、能带来投资收益的金融资产，而并非
这些全然倚赖市场供求的金融资产。终端用户对 ETH
的市场供应量巨大：NFT、DeFi 应用领域等。ETH 的总市值还不到 BTC 的一半，
但镜像坊链上每天的买卖佣金是比特币的10倍多。服务费反映了对计算机程序空间
的市场需求。比特币独享很多美称， 位数黄金、商业价值存储金融资产，譬如。但
从技术角度观察，它的应用领域市场需求极少。更堪忧的是，因为 NFT
等商品愈来愈数处以 ETH 外币， ETH 已经开始与 BTC 市场竞争究竟谁更适宜用于
商业价值存储。一旦镜像坊过渡到合法权益证明（早先详细描述），其他人都能随
心所欲地靠抵押物 ETH 获得收益（预计利率 5 – 10% ），这使它作为一类第二产
业金融资产极具诱惑力。负责保障比特币信息安全的铁路工人，得到的计算机程序
奖赏每 4 年就增加一倍。到 2140 年，将全然没计算机程序奖赏。怎么参与挖比特
币比特币绿皮书中的构想，是希望到了那个时间结点比特币互联网有足够多大采用
量，使买卖服务费不足以填补减少的计算机程序奖赏。显然事情并没朝那个方向发
展。比特币用于商业价值存储很出众，但现代人并不想用它来买卖。比特币街道社
区会取笑这些花费比特币的人是＂污辱受穷＂，而在镜像坊街道社区，现代人正争
相用 ETH 铸成捷伊 NFT 、买卖小狗币，等等。那个问题对于比特币来说并并非首
要任务。但它却变得愈来愈受限于＂现在和今后都只有 2100 亿个比特币＂的绝情
，整个街道社区都墨守成规。如果没适当的经济衰退，或对使用比特币买卖的态度
不能KO，就极难窥见比特币如何保持安全和去虚拟化。比特币挖矿活动正在转向
愈来愈数处使用清洁能源。虽然这很好，但我觉得最终还是无法安抚现代人对环境
问题的担忧。这一问题可谓错综复杂。与之形成对比，镜像坊给出的方案清晰明膫
：他们正从＂工作证明＂转向＂合法权益证明＂，这将使互联网的能源消耗减少
99% 以上。简洁易懂的答案，即使币圈之外的大众也能一目了然。无论比特币能源
多干净，无论环境问题如何公案难断，我认为它短时间内极难摆脱这种批判。比特
币所持者排斥捷伊代币，和任何能为某一个建设者而非全体比特币所持者创造财富
的东西。而在镜像坊街道社区，靠某个新发行的垃圾币发了财则是一类荣誉。怎么
参与挖比特币这就导致了一类更像是共产主义（BTC）与资本主义（ETH）对垒的
氛围。到头来会如何我们都知道：创新、进步和经济回报最终都归资本家。比特币
所持者一直强烈抵制变革，而整个身份验证行业正在以惊人的速度发展。如果能引
入智能合约并制定长期通胀计划以确保信息安全的话，或许 BTC 还能跟上这场技
术军备竞赛的步伐。但街道社区（至少现在）绝不允许让这种情况发生。比特币街
道社区现在成了草木皆兵的原始部落。你甚至不能在 Twitter
上讨论这些话题，否则会很快冒出来 100
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个明察秋毫的账户，立刻给你贴上叛徒的标签。（这些人大概进币圈不超过 2
年，银行金融资产最多 4 位数，而且从没用过 DApp。）从历史上看，围绕比特币
的说法很多：它能用做保值货币、对冲通胀、对冲熊市。然而现在情况并非如此（
尽管我能看到在较长的时间框架内，变化正在发生），过去的一年里，BTC 和 ETH
一直跟纳斯达克指数有很强的相关性。无论好坏，市场都将它们视为风险金融资产
，与科技股归为一类。如果要所持一类被市场归类为科技股的身份验证金融资产，
那么我希望它属于一家具有创新性的科技公司，并且存在终端用户市场需求。因此
，就要选择镜像坊，而并非比特币。怎么参与挖比特币以下是一些反驳观点，以及
我对它们的看法。实际上，工作量证明才会让这一问题更加严重。挖矿业务的经济
规模庞大、参与门槛极高。如果不能一次订购几个集装箱的 ASIC
矿机并谈妥大量的供能合同，你将会在工作量证明挖矿中处于巨大劣势。而借助
Lido、Rocket Pool 的流动性质押和买卖所质押，无论你的资金量多小，都能随心
所欲参与合法权益证明。多年来，关于taproot、Stacks
等等的争论屡见不鲜。虽然在技术层面上可能没错…… 但事实是比特币街道社区一
直非常抵制变革。比特币生态链上的智能合约活动几乎为零。只要镜像坊和其他智
能合约计算机程序链还在以极快的速度创新，我就不会把赌注放在比特币惊起直追
、夺走他们的市场份额这种事情上。是的，这一天不远了。不开玩笑──如果你关注
合并进展，应该知道它即将到来。年底前，有 50%
的概率实现合并，或是在接下来的 12 个月里超过 66% 的概率将会实现合并。重申
一下，我并不看跌比特币。也不认为它很烂之类的。它的先发优势和林迪效应，让
它可以拒绝创新，却依然是（商业价值存储）身份验证货币的首选。但现在，我更
愿意所持
ETH。如果你想反驳我这些观点，或是取笑我是一个没比特币的白痴，欢迎在
Twitter 上联系我。（金色财经）怎么参与挖比特币

海量资讯、精准解读，尽在新浪财经APP责任编辑：张靖笛
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